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總金額逾1700萬元 海關設專責隊伍跟進
消委會接521宗涉舒適堡投訴

【香港商報訊】記者李銘欣報道：面對全球暖化，醫管
局配合政府《香港氣候行動藍圖2050》碳中和目標，多
年前已透過不同方法實施 「節能大法」。近日，醫管局總
項目經理（工程）源栢樑透露，他們在2023年已超額完
成目標，至今年 3 月累計節能 7%，電費減少以千萬元
計。對於未來持續發展，會在適當新建的醫院引入沼氣推
動的可供熱、供冷、發電系統，以北區醫院為例每年節
省500萬元能源開支，減少3900噸碳排放。現有的醫院
也會陸續進行減排更新工程，未來兩年有49個大項目。

空調佔一半用電量
醫管局2016年簽署了《4T約章》碳中和已成為醫管局

《環保政策宣言》中 「管理能源應用」範疇的目標，短
期目標是2023年3月底時，比2015年的水平節能5%，而
醫管局已超額完成、累計節能6.1%；到2024年3月底，
更已累計節能7%，節省了的電費以千萬元計。

而醫管局現時轄下有醫院或機構 43 間，專科門診 49

間，普通科門診 74 間，醫院病床 3 萬多張，員工 9 萬多
人，總樓面面積達300萬平方呎。源栢樑介紹，目前醫管
局用電佔比最大是空調通風，佔50%；其次是熱水蒸氣或
冷凍櫃，佔25%；之後是電燈照明，佔10%。因此，節能就
從這三項先入手。

水冷散熱 AI控制空調節能
空調方面，醫管局現有製冷機組約580台，自2016年起

已更換146台更省電的高能效機組，策略是按部就班，應
換盡換，只會換有10多年已老化的機組，避免造成浪費。
至於新建醫院會採用水冷式製冷機，透過水塔以水作為冷
卻媒介，散熱效果較風冷式高20%，但安裝水塔須要更多
地方不是每間醫院都適用。同時，醫管局亦應用AI人工智
能系統控制空調製冷機組，優化能源使用性能。

除了電力公司的供電，醫管局也嘗試自行發電，至今已
在13家醫院安裝光伏太陽能板，將收集到的陽光轉化為電
能，滿足大樓需求，但並非每間醫院都有足夠空間安裝太
陽能板。源栢樑稱，正想盡辦法在不同地方加裝，例如在
戶外停車場、行人道上加蓋再鋪太陽能板，也會考慮在太
廈外牆鋪設。

以太陽能沼氣助供電
2016年起，醫管局在大埔的雅麗氏何妙齡那打素醫院引

入首套 「電、熱聯供系統」，透過燃燒堆填區產生的沼氣
推動發電機，為院內兩部冷氣機組供電；燃燒時產生的餘
熱同時為醫院供蒸氣及熱水。令醫院的能源損耗量由60%
減至20%。

另一個減排方法是 「重新校驗」，即透過實地量度測試、
數據採集、加以專業分析及診斷現有各種系統的運作模式，
系統化分析建築物的能源使用狀況，從中找出運作上需要改
進之處，透過調節或修正系統的設定以改善能源效益。源栢
樑稱，目前已覆檢查了3個場地，成功節省到75萬度電。

【香港商報訊】記者志誠、戴合聲報道：巴黎殘
奧昨日閉幕，中國香港代表隊完成所有賽事，最終
奪得3金4銀1銅8面獎牌，位居獎牌榜第30名。行
政長官李家超表示，國家隊和港隊運動員表現優
越，向世界展現超卓實力，與全港市民一同送上祝
賀。立法會主席梁君彥則衷心感謝所有運動員及其
團隊的付出和不懈努力。

香港賽馬會透過贊助體院，推出 「賽馬會優秀運動

員獎勵計劃」，設現金獎獎勵大型運動會取得佳績的
中國香港運動員，今屆巴黎殘奧獎金加碼87.5%。

港隊在今屆殘奧拿下3金4銀1銅驕人成績，馬會
將發放獎金予一眾表現優秀的運動員。硬地滾球隊
成為大贏家，5名成員以3金2銀的成績，共獲825
萬港元獎勵，當中 2 金得主何宛淇獨得 300 萬港
元。連同游泳、羽毛球等項目奪得獎牌，以及其他
排名第 4 至第 8 名的殘疾人運動員，合共獲超過
1250萬港元獎金。

李家超讚難能可貴
李家超在社交媒體表示，2024 年巴黎殘奧會閉

幕，國家隊和港隊運動員表現優越，向世界展現超

卓實力，和全港市民一同送上熱烈祝賀。他又說，
出戰今屆殘奧會的港隊健兒，除了有經驗豐富的資
深運動員，亦有首次參加殘奧會的後起之秀。他們
在賽場上發揮團體合作精神，互相扶持，共同展現
過人技術和專業精神，一次又一次創下佳績，實在
難能可貴。他感謝教練團隊、醫療人員和支援團隊
對各位運動員的付出和悉心培育，又肯定香港體育
學院、中國香港殘疾人奧委會和各體育協會多年來
的貢獻。

李家超重申，政府全力支持展能體育發展，在今
個財政年度投放於推動殘疾人士體育發展的預算開
支超過 1.3 億元，較 5 年前增加超過四成。去年 6
月，文化體育及旅遊局與中國香港殘疾人奧委會合

作，推出殘疾運動員就業及教育先導計劃，協助殘
疾運動員學習在退役後轉型發展所需的技能和知
識，至今已有超過140名殘疾運動員參與。

梁君彥：證明在香港是可追夢的
梁君彥亦在社交媒體表示，不論是早前巴黎奧

運，還是殘奧會，港隊運動員都用實力、決心和卓
越表現證明，香港是一個可以讓人追夢的城市。他
說，立法會將繼續與社會各界攜手，支持和推動香
港體育事業發展，協助更多運動員登上國際舞台，
追尋自己的目標和理想。他再次多謝每一位香港代
表，為我們帶來令人驕傲的時刻與成績，大家一起
繼續前行，為香港體壇和共融社會出一分力。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：創新科技及工
業局局長孫東昨日表示，網絡安全是國家安全的重
要維護。他提及過去一年，面對錯綜複雜的國際形
勢，香港經歷了不少網絡安全的嚴峻挑戰，更深刻
認識到沒有網絡安全就沒有國家安全，就不能保證
由治及興的順利進程，也不能保障人民的根本利
益。

孫東昨日出席2024年國家網絡安全宣傳周開幕式
致辭表示，為了應對日益嚴重的網絡安全形勢，特
區政府近期在不同層面推出多項措施，包括將於本
年度針對關鍵基礎設施保護立法，以構建更完善的
網絡安全體系，同時提升社會各界對網絡安全的意
識和防禦能力。

三地合作加強網絡安全意識
他又指，香港數字政策辦公室與廣東省互聯網信

息辦公室及澳門特區
網絡安全委員會簽訂
的《關於促進粵港澳
網絡安全領域交流合
作備忘錄》，將加強
粵港澳在網絡安全領
域上的合作，促進三
地在技術交流、資訊
共享及緊急應對方面
的合作，為大灣區的
高 質 量 發 展 保 駕 護
航。

孫東指出，國家網
絡安全宣傳周的主題是 「網絡安全為人民，網絡安
全靠人民」，這深刻詮釋了網絡安全與人民群眾唇
齒相依的緊密關係。他介紹說，在本屆網安周期

間，粵港澳三地將同時舉辦多項活動，以進一步深
化大灣區業界合作，共同培育網絡安全人才，加強
網絡安全意識。

新投資者接灣仔分店改名重開
「舒適堡」官方網站前日發通知稱，新投資者與

灣仔分店原址的業主已達成初步共識，新公司將以
「Healthy」品牌營運，並承諾為原有客戶免費提供

餘下所有健身卡及私人教練課堂服務，灣仔店將於
日內開業，全面投入服務。不過，上址店舖仍未開
門營業，其燈牌海報上張貼着香港海關的通告，指
正就相關商戶突然結業展開調查。有該健身中心會
員對記者表示，中心內的設施較陳舊，希望能退回
會籍費用。

不少顧客前往灣仔店查詢，但都未能成功進入店
內。有市民表示，上個月剛在 「舒適堡」續約，預繳
30 年會籍，合共 1.3 萬元，遺憾新合約仍未生效，
「舒適堡」就結業。他指，上月開始發現 「舒適堡」

只收現金，當時已經存疑，但沒想過公司會結業。他
認為，政府應為健身會籍設10年上限，保障市民，又
指未來最多只會選擇預繳一年的健身會籍。

江玉歡：原有合約服務或有變
另一位 「舒適堡」女顧客就聲稱，公司職員前兩天

仍向她推銷會籍，建議政府針對健身中心的銷售安
排，立法制訂半個月冷靜期。也有其他顧客簽了10
年期的合約，對 「舒適堡」全線結業感到失望，認為
最好的處理方法是有公司接手，讓她可以繼續享用服
務。

有法律界人士指出，現時最關鍵問題是 「舒適堡」
是否已經清盤，倘若它只是改名換管理層，它仍有責
任向顧客履行原有服務，就算清盤，仍有很多細節未
交代。

本身是律師的立法會議員江玉歡回覆傳媒查詢時
稱，合約過渡需要原公司、新投資者和消費者三方同
意，法律上並不容許單方面作出合約過渡，而消費者
亦有權拒絕接受新合約。她又提醒消費者，原有合約
所標明可以享有的服務，當新投資者接手時，可能會
有改變。

最高一宗投訴涉金額逾65萬
而消委會回覆查詢表示，高度關注連鎖健身中心

「舒適堡」暫時全線結業的消息，截至昨日晚上 8
時，消委會共接獲521宗有關今次事件的投訴，涉及
總金額 1700 多萬元 ，平均每宗個案涉及金額為
33385元。金額最高一宗涉及653600元，最低一宗涉
及1000元。消委會表示，將密切留意事態發展，消

費者如有需要，可聯絡消委會尋求協助。
海關則指，截至昨日下午4時，共接獲392宗相關

舉報，並已成立專責隊伍作出跟進，務求盡快處理有
關個案；如發現違反商品說明條例的情况，會採取適
當的執法行動。

據悉， 「舒適堡」未為約740名員工繳交今年6月
及7月的強積金供款及附加費，涉及總金額約300萬
元，更有大批員工遭欠薪。

港隊奪佳績 馬會發逾1250萬獎金

【香港商報訊】記者萬家成報道：成立38年的連鎖健身美容中心 「舒適
堡」 日前宣布暫時全線結業，引起全城關注，不少已預繳大筆費用的會員擔
憂血本無歸。截至昨日晚上8時，消費者委員會（消委會）共接獲521宗有關
事件的投訴，涉及總金額超過1700萬港元，金額最高一宗超過65萬港元。海
關就表示，至今共接獲392宗相關舉報，並已成立專責隊伍作出跟進。

醫管局施 「節能大法」 慳千萬電費

广东省深圳市中级人民法院
公告

（2024）粤 03 民终 22285 号
胡景雄：

本院受理上诉人王薇淇与被上诉人深圳市潮引力文化创意
有限公司、胡景雄排除妨害纠纷一案，现因你方下落不明，无
法直接送达，依照《中华人民共和国民事诉讼法》第九十五条
规定，现向你公告送达（2024）粤 03 民终 22285 号案件的开
庭传票。本案定於 2024 年 11 月 25 日 14 时 30 分在本院第十七
审判庭二审审理。

自本公告发出之日起，经过六十日，即视为送达。
特此公告。

广东省深圳市中级人民法院
二〇二四年九月五日

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：環保團體綠色
力量昨日公布，在8月底一次恒常蜻蜓調查中，在
大嶼山東涌灣南部，近東涌河河口的一片濕地錄得
亞洲秘蜻，是該蜻蜓物種於香港的首個記錄。

綠色力量高級保育經理呂德恒指，這次發現亞
洲秘蜻的位置剛好是東涌谷分區計劃大綱圖內劃
為住宅（丙類）範圍內的邊陲位置，憂慮蜻蜓棲
息地未來會受住宅發展影響，促當局必須加大力
度保育區內自然生境，尤其要避免涉及濕地生境
之土地改劃。

據介紹，亞洲秘蜻主要活躍於近赤道的熱帶地
區，以往於較偏北的海南和台灣南部亦有零星記
錄，香港位處兩地之間，現時同樣錄得該物種，
或進一步顯示其分布區域有向北擴散的趨勢，相
信與全球暖化有關，而未來亞洲秘蜻於本地的出
現頻率仍有待觀察。

黃大仙祠開筆禮
逾170名學子參與

創科局局長孫東昨日在廣州南沙出席2024年國家網絡安全宣傳周開幕式，並作開
幕致辭。 政府新聞處

連鎖健身中心 「舒適堡」 暫時結業，引起各界關注。 記者 何家驊攝

醫管局總項目經理(工程)源栢樑表示，到
2024年3月底，已累計節能7%，節省了的電
費以千萬元計。 記者 崔俊良攝

綠色力量於東涌河河口濕地發現的亞洲秘蜻。
相片由綠色力量提供

【香港商報訊】記者周偉立報道：嗇色園黃大仙
祠於昨日第六度舉辦 「萬世師表孔聖先師啟蒙開筆
禮」，吸引逾 170 名學子參與。學子身穿傳統儒
服，親身體驗 「正衣冠」的重要性，祈於新學年開
學，能獲孔聖仙師啟蒙開智，亦銘記做人立德之重
要。

活動邀得香港珠海書院文學研究所博士莫雲漢教
授，以及長春社高級保育經理黃競聰博士擔任主禮
嘉賓。在儀式開始前，由嗇色園黃大仙祠監院李耀
輝（義覺）道長致辭，他勉勵學子要立志成人，並
緊記孝敬師長和父母，希望小朋友長大後，能成為
有文化的中國人。

而在儀式尾聲時，黃大仙祠監院李耀輝（義覺）道
長於麟閣內逐一以硃砂點痣於學童的額頭正中，
「痣」音同 「智」，寓意為孩童開啟智慧，從此眼明

心亮。
「開筆禮」是古代人生四禮之一，又稱 「破

蒙」，是少兒啟蒙、開始識字習禮的一個重要儀
式。對於9月升讀小一的學生及其家長而言，正式
踏入人生新階段，意義重大。

東涌河首現亞洲秘蜻


